

Se publica
los
JUEVES

LA UNIÓN

Se publica
los
JUEVES

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA: Una peseta trimestre.

Resto de España 5 pesetas año.

Extranjero 7'50 pesetas año.

AÑO XXXIV

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle Mayor, 32

JACA 4 de Julio de 1940

FRANQUEO
CONCERTADO

Toda la correspondencia a
nuestro Administrador

NÚM. 1.766



La señora

D.^a Pilar Mengual Ferrández

falleció el día de ayer

Confortada con los Auxilios Espirituales y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Sus apenados esposo don Federico Gutiérrez Lagufa; padres don Rafael y doña Fernanda; hermana Carmen; padre político Excelentísimo señor don Adolfo Genaro Gutiérrez Valdecara; hermanas políticas, tíos, primos, sobrinos y demás parientes,

Participan a todas sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por el alma de la finada y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta tarde a las 6, y a los funerales, que mañana, viernes, se celebrarán a las 10 en la Catedral, favores que agradecerán

Casa Mortuoria: Avenida Primo de Rivera, 1.

JACA, 4 de Julio de 1940.

Esta tarde a las cuatro se rezará el Santo Rosario en sufragio de su alma en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús y a partir de mañana día 5 y durante nueve días en la iglesia del Carmen a las 6 y media.

Todas las misas que mañana viernes se celebren en todas las iglesias de esta ciudad se aplicarán por el alma de la finada.

Los Excmos. Sres. Arzobispo de Burgos y Obispos de Huesca y Jaca han concedido indulgencias.

LA NUEVA EMISION DE TESOROS

Uno de los temas del momento en los medios económicos y financieros es la próxima emisión de Tesoros, señalada para el día 8 de julio, emisión que encuentra en el ambiente los mejores auspicios.

El montaje de la emisión, en cuanto a la suscripción por parte del público y la Banca, se hace con un nuevo estilo, en el que ha de reflejarse la veracidad, rompiendo con los viejos moldes. Ahora se suscribirá con dinero contante y sonante, valga el graficismo de la frase.

Desde luego, esta vez no habrá prorateo. Las suscripciones del público y de cuantas entidades no sean Bancos, banqueros o Cajas de Ahorros se concederán por su totalidad, y las entidades financieras harán sus propios pedidos sin línea de prorateo sobre cifra real y exacta. Es decir, que no habrá coeficientes de aplicación en la suscripción, porque ésta se cerrará cuando la superioridad lo crea conveniente; pero siempre partiendo de la base de esa veracidad financiera en los pedidos.

No se trata, en este caso, de nutrir las arcas del Tesoro. Lo que se busca es crear en el mercado de capitales una situación más natural y lógica, ofreciendo una colocación en valores tan seguros como los «Tesoros» al exceso de capital en busca de colocación, con lo cual se conseguirá una mayor fluidez hasta en los precios del dinero, y por ende, en los

promedios de capitalización y de renta, ahora presionados por el exceso de capitales en espera de inversión.

El "Día del Aspirante"

Fiesta simpática, y que dejará grato recuerdo a cuantos a ella asistieron, ha sido la celebrada el pasado domingo por los aspirantes de Acción Católica con motivo de su «Día».

En el vecino pueblo de Abay, en donde se encuentra la ermita de la Asunción, se reunieron los niños y aspirantes de Jaca, Banaguás, Canias, Araguás del Solano, Ascara, Noves, Asieso, Guasillo y Abay.

A las diez de la mañana comenzaron los actos con el santo Sacrificio de la Misa, cantándose a varias voces la Misa de Angelis. Acto seguido, organizóse una comitiva en la que figuraban las cruces parroquiales de dichos pueblos, así como las banderas nacionales de las escuelas, junto a las cuales iban los niños y niñas acompañados de sus profesores. A la cabeza formaron la Juventud Masculina y los aspirantes de Jaca con su bandera, dirigiéndose a la entrada del pueblo para recibir al excelentísimo señor Obispo. Alrededor de las once, entre lluvia de aplausos y el alegre voltear de las campanas de todas las parroquias limítrofes, hizo su entrada, bajo palio, su excelencia reverendísima, dirigiéndose al templo principal entre los cánticos de la numerosa concurrencia.

Acto seguido verificáronse los actos propios de la santa Visita Pastoral, terminándose los cuales, nuestro Prelado pronunció una elocuente plá-

tica sobre el Sacramento de la Confirmación, que, momentos después, había de administrar. Sus últimas palabras fueron dedicadas a los jóvenes de Acción Católica y de un modo especial a los aspirantes a quienes dirigió unas frases paternales y alentadoras.

Después de terminada la Confirmación, en una plaza del pueblo que da acceso a la ermita de la Virgen, celebróse el emotivo acto de jurar la bandera los aspirantes todos. Hechas las preguntas de rigor por el presidente de la U. D., fueron pasando uno a uno ante la blanca bandera para depositar en ella un beso, desfilando después todos bajo sus pliegues en correcta formación.

Los numerosos asistentes se congregaron alrededor de un estrado levantado en uno de los ángulos de la plaza, frente a la ermita. Un blanco lienzo con una monumental insignia de la Juventud Masculina servía de fondo a la tribuna destinada a los oradores. Las banderas daban escolta de honor a la de la Juventud, situándose todas alrededor de aquélla.

Los propagandistas del aspirante fueron los encargados de dirigir la palabra a los niños allí congregados.

Primeramente habló Humberto Cebollero, que con una preciosa oratoria dirigió una arenga, invitándoles a formar en los aspirantes de sus parroquias. Un recuerdo a la madre y una plegaria a María, fueron hechos por Luis Bretos con gran elocuencia. Luis Betrán comentó aquella escena evangélica en que el Divino Maestro dijo: «Dejad que los niños se acerquen a mí».

Todos ellos fueron muy aplaudidos, siendo algunas veces cortadas sus palabras con largos aplausos de los que les contemplaban, admirados de sus dotes oratorias, raras a su edad y de los pensamientos y verdades que ellos supieron exponer tan bien a sus oyentes.

Cerró el acto el presidente de las Juventudes Masculinas, Francisco M-Rivas. Fueron sus palabras de agradecimiento hacia todos los asistentes y a cuantos contribuyeron al esplendor de la fiesta, extendiéndose después en consideraciones muy de actualidad para hacer ver a los padres, maestros y autoridades cuán necesario es guardar como joyas hermosísimas la inocencia de los niños, recordándoles las obligaciones de todos en los momentos actuales y rogándoles llevasen a los niños a los aspirantes de la Juventud, en donde se preparan para ser soldados de Cristo y de su Patria. Como de costumbre, fueron sus palabras, pronunciadas con esa simpatía y facilidad que él tiene, acogidas con numerosos aplausos.

Pasaba ya de la una cuando todos los allí congregados se dirigieron a una hermosa alameda señalada al efecto a fin de ofrecer al cuerpo un refrigerio... ¡Cuánto gozaron los pequeños y también los mayores...! ¡Qué aspecto tan animado y simpático ofrecía el bosquecillo...! Numerosas familias comieron en el campo... Y la alegría y el buen humor no faltaron un momento... Cantos... alegría santa... jotas que brotaban de pechos aragoneses... En una palabra: unas horas deliciosas pasadas en aquel lugar hasta las cuatro, hora en que la campana de la ermita hizo abandonar aquellos lugares encantadores para asistir a la solemne función Eucarística que se celebró en la iglesia.

Una vez expuesta su Divina Majestad y rezados la Estación, Rosario y el acto de consagración de la juventud a Cristo, el párroco de Canias y regente de Abay pronunció una sentida plática sobre la Eucaristía con fácil palabra, terminando con unas palabras de elogio y aliento a los aspirantes y niños que celebraban allí su gran fiesta.

Inmediatamente se organizó una brillante y de-

vota procesión, en la que al igual que la de la mañana, formaban las cruces y las banderas de los pueblos cercanos. El excelentísimo señor Obispo llevaba bajo el palio la Sagrada Forma, que recorrió las calles del pueblo entre los cánticos y plegarias de los fieles.

Una vez de regreso en el templo, nuestro Prelado dió la bendición con el Santísimo, y después, la imagen de la Virgen fué trasladada procesionalmente a la ermita, en donde se celebró un acto mariano, cantándose la salve y el himno del Pilar después de un acto de consagración hecho por el párroco de Banaguás.

Momentos después, nuestro incansable presidente diocesano, repasando las gloriosas páginas históricas de estas montañas, invitaba a todos los excombatientes y niños de los pueblos antes mencionados a peregrinar a nuestra Virgen del Pilar cuando termine la siega de este año y las estrellas serenen la noche. Fué interrumpido, como de costumbre, con verdaderos torrentes de aplausos durante su segundo discurso en este día y una interminable ovación al final.

Y los pequeños, no contentos aún con todo esto, celebraron un reñido partido de fútbol en el campo de aviación hasta que las sombras de la noche les hicieron regresar a sus hogares.

¡Día inolvidable! ¡Fiesta hermosa y conmovedora que quedará grabada en la mente de cuantos asistieron!

Nuestra enhorabuena a la Unión Diocesana por el acierto que ha tenido al organizar una fiesta como ésta, que podemos llamar religioso-patriótica recreativa.

Y para terminar, un ruego: Que no sea ésta la última de las que se organicen este verano...

Alcaldía de Jaca

Hasta las trece horas del día nueve de los corrientes, se recibirán pliegos en la Secretaría de este Ayuntamiento para optar a la segunda subasta de las parcelas de la propiedad de este Excmo. Ayuntamiento, sitas en la partida de San Francisco.

La subasta tendrá lugar el día diez a las doce horas, en el despacho de mi Autoridad.

Jaca 3 de Julio de 1940.—El Alcalde, Francisco García.

DEL TEATRO

Prepárense ustedes aficionados al cine. Estén atentos a los programas anunciados para esta semana. Hoy jueves la colosal película «Jaque al Jaque» una gran producción de la cual es protagonista Ramón Navarro el galán super de la pantalla.

El sábado una gran super producción de la casa Paramount, titulada «Mary Brunn fugitiva», y el domingo algo grande y extraordinario que es esperado con impaciencia por los aficionados a las películas nacionales. Se estrenará este día «La canción que tú cantabas» de la cual es protagonista el as del fandanguillo que luce sus maravillosas facultades cantando diferentes estilos. Esto ayudado del argumento sugestivo y divertido de la película hacen que esta producción española sea vista con gran aplauso por todos los públicos ante los cuales se proyecta.

En verdad que son programas de gran envergadura los que esta semana presenta la Empresa del teatro.

La compañía Osete Espinosa. Por haberse agravado en la enfermedad crónica que padecía el Sr. Espinosa, durante la actuación de esta compañía en Huesca, se ha tenido que suspender su actuación en Jaca, esperando otra ocasión que la causa que motiva esta tregua tenga solución.

Compañía Gaspar Campos. Para el día 24 de este mes hará su debut esta gran compañía de comedias cómicas, que presentará entre otras la famosísima comedia «Cristina Guzmán, así como «El famoso Carballeira» y otras del moderno repertorio de este género. Una buena compañía es lo que la afición de Jaca está deseando y ahora tendrá ocasión de verla. Se abrirá un abono para cinco funciones de noche al precio limitado de 3'50 ptas butaca por función y fuera de abono a cuatro pesetas.

AMPLIFICADOR PREVIO.

Mujer: Demuestra tu carácter de católica y española por tus costumbres sanas, por la corrección de tu trato, por la moralidad de tu vestir.

Gacetillas

Pilar Mengual, joven y amantísima esposa del dignísimo teniente coronel de Infantería don Federico G. Lagua, ha muerto.

Se resiste la pluma a registrar esta amarga verdad, pero hay que rendirse a la evidencia y a la realidad terrible. Pilar Mengual, la distinguida dama jacetana, la señora que a su paso dejó hondas huellas de su vida cristiana y caritativa ¡ha muerto! Ha muerto en horas; el pasado domingo todavía la vimos, llena de vida, paseando su felicidad de hija adorada por sus padres, de esposa rodeada de toda clase de atenciones, de solicitudes y cariños, bien ganados, por cierto, pues supo hacer de su hogar modelo de familias dichosas y buenas. Precisamente en los días trágicos de la guerra es cuando más puso de relieve su talento de mujer abnegada, influyendo, heroica, en el ánimo de su marido, perfecto militar, para hacerle más llevadera la dura vida de campaña, que él realizó con brillantez, y orgulloso también de ver la labor de su esposa en la retaguardia, dedicada por completo a las necesidades de la Patria.

Pilar Mengual, desde su posición elevada y brillante, supo llegar, discreta, a enjugar dolores y lágrimas, pues la de la caridad era una de sus más destacadas virtudes. En las obras sociales de la nueva España ocupaba puestos de honor, y en la legión gloriosa de la mujer española que a su patria ofrendaron, alegres, aportaciones personales de alto valor, su nombre escrito está entre los primeros.

En estos momentos de hondo dolor, no es posible el consuelo para su esposo, para sus padres, que así ven truncada la felicidad de su vejez, pero en su dolor tendrán un lenitivo: la creencia cristiana de que Dios habrá ya premiado la vida buena de Pilar. Que El les dé resignación en su pena, en la que les acompañamos de todo corazón.

Nos comunica nuestro buen amigo don Manuel Solano Navarro que se ha posesionado de la Notaría de esta ciudad, hallándose desde la fecha en disposición de ejercer el cargo, en el que le deseamos satisfacciones.

La festividad de San Pedro se celebró en su aspecto religioso con la brillantez característica de nuestro primer templo.

En su aspecto comercial fué un día de gran animación y hubo en el mercado mucha afluencia de ganados de todas clases, principalmente de la clase caballar, en la que se realizaron algunas transacciones, siendo su precio muy remunerador.

Mañana recibirá las aguas bautismales el primogénito del joven matrimonio Arpón-López Belfo, nacido con toda felicidad hace unos días. Se le impondrán los nombres de José Luis.

Felicitemos a tan venturosos padres y a los abuelos del recién nacido, señores López Belfo, por este grato suceso familiar.

Igual felicitación tenemos para nuestro buen amigo don Víctor Asún, funcionario del Ayuntamiento, por el nacimiento de su primer hijo, venido al mundo felizmente hace pocos días, felicitación que, unida a las que recibe, hacemos extensiva a la madre y a sus familiares.

MADRID.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica las siguientes disposiciones:

Se concede la Medalla Militar colectiva a las unidades y centros que se relacionan, pertenecientes a la guarnición de Huesca por los méritos y servicios contraídos en el período del 30 de septiembre de 1936 al 22 de marzo de 1938. Relación de Unidades y centros: Gobierno Militar de la plaza y provincia de Huesca. Infantería: Plana Mayor y segundo y ter-

cer batallones del regimiento de Galicia número 19. Plana Mayor y primero y segundo, tercero y cuarto y quinto batallones del regimiento de Valladolid número 20. Cuarta y sexta Bandera de Falange Española Tradicionalista de Aragón. Compañía de voluntarios de Santiago. Sección de guardias de Asalto y compañía de Guardia Civil de Huesca. Sección de autos blindados. Artillería: Cuarta y décimotercera baterías del noveno Regimiento Ligero. Plana Mayor y primera batería de 105 del décimo Regimiento Ligero. Sección antiaérea del grupo de Zaragoza. Ingenieros: Primera y segunda compañías del quinto batallón. Compañía de Transmisiones de la 51 División. Intendencia: Octava compañía de subsistencias de la 51 División. Sanidad Militar: Equipos quirúrgicos del Hospital Militar de Huesca, personal del mismo y ambulancias. Automovilismo: Parque Automóvil de la 51 División. Personal de la Central Telefónica y del tendido de líneas. Electricidad: Personal de la compañía Hidroeléctrica de Huesca.

Ante la fiesta de Nuestra Señora del Carmen

El recuerdo de la Virgen del Carmen despierta en el corazón del cristiano las más gratas emociones de nuestra infancia. Aquella Virgencita, vestida de parda túnica y blanco manto nos habla de aquella otra madre terrena, que un día, acariciándonos amorosa, nos mostraba el escapulario, al que la Virgen vinculó las más halagüeñas promesas. Y todos nos armamos con esa coraza espiritual, para batallar en las luchas del Señor; y sobre todo para pelear en aquel último ataque con que el enemigo de nuestras almas querrá derribar el baluarte de nuestro corazón en la hora postrera. Pero lo ha dicho Ella: «Protegeré a mis devotos en todos los peligros de alma y cuerpo y sobre todo en la hora de la muerte»—Escudados con esa promesa ¿podremos temer? ¿Si queremos alcanzar su protección, rechazaremos ese remedio que la Virgen nos ofrece?

Devotos de la Virgen del Carmen: A vosotros os hago un llamamiento en nombre de esa Madre amorosa, que os ofrece la prenda de salvación, el signo de alianza que nunca se romperá.

Esta corte de honor que la Virgen tiene establecida en vuestra ciudad desde el 13 de Diciembre de 1716, debe ser la más suntuosa y al mismo tiempo la más humilde; que rinda sus corazones a los pies de esa Reina del Carmelo. Toda vuestra ciudad debe humillarse ante Ella, todos debéis vestir su Santo Escapulario, que es la librea de esa corte espiritual, el distintivo con que sella a sus devotos. Durante la Novena que comenzará, Dios mediante, en la Iglesia de PP. Capuchinos del Carmen el día 8, podréis recibir el espaldarazo y sereis armados caballeros de la Virgen del Carmen, cuando sobre vuestro pecho cuelgue su bendito Escapulario. A todos os espera la Virgen.

Los que ya formáis parte de ese ejército de devotos de la Virgen del Carmen, demostradlo, ostentando orgullosos vuestra librea en las funciones de la tarde, y en la Misa de Comunión de la mañana.

Los actos durante la Novena serán: Día 8 y siguientes: A las 8 Misa de Comunión general todos los días.

Por la tarde a las siete y media comenzará la Función con Exposición de S. D. M., Rosario, sermón todos los días, predicando los PP. Javier de Abárzuza, Blas de Cáseda, y Hermenegildo de Fustiñana.

El día 8 por la tarde tendrá lugar la solemne bendición del nuevo retablo que la Cofradía del Carmen regala a la Iglesia de PP. Capuchinos.

El día 13, sábado se celebrará, a las 11 de la noche la Vigilia de la Adoración Nocturna en la Iglesia del Carmen, aplicándola por el eterno descanso de doña Simeona Bergua de Sánchez Cruzat, adoradora honoraria.

El día 16, comenzará la función a las 7 de la tarde, con el rezo del Santo Rosario, y a continuación la procesión que recorrerá las calles de Costa, Coso, Sto. Domingo, Ramón y Cajal, Mayor y Carmen.

En nombre de la Virgen del Carmen yo ruego a todos sus devotos que acudan a estos actos, ostentando todos el santo escapulario... ¿Desoirán la voz de la Madre que os llama?..

Notas de la guerra

Los mitos caen

Se ha firmado el armisticio. Es la rúbrica de la victoria del Imperio alemán, rotunda y neta.

Este triunfo ha destruido supersticiones y mitos de orden político y militar que nutran la internacional de los simples, acostumbrados a las grandes frases, elevadas a dogmas. Ya nadie cree en las líneas militares inexpugnables, ni en el dominio de los mares. Están rotas todas las tácticas de la tierra y del mar.

Otro mito cae cuando el armisticio se hace. Alemania vencedora tiene un hidalgo gesto. Banderas alemanas se inclinan ante la tumba del soldado desconocido que simboliza el sacrificio de Francia. París está en manos de los alemanes, que se hacen dignos de la victoria sin que un desmán empañe el brillo de su gloria guerrera. La propaganda de densas calumnias queda derrotada por el hecho que todo el mundo presencia de una conducta irreprochable para la población civil y para los militares vencidos. El Führer extiende su mano a los parlamentarios franceses: la mano que no se tendió para los alemanes en 1918.

Y he aquí que se anuncia en este punto la continuación de la guerra. Otro gran mito caerá. Porque Inglaterra que quiere convertir su guerra en una guerra contra Europa, está todavía prendida a la leyenda de su dominio sobre los mares. No la han bastado la sorpresa de Noruega, la libertad del Báltico, su impotencia ante Dinamarca. Intentar un bloqueo de Europa cuando no se pudo sostener ni el bloqueo de una sola nación, entra en la esfera de lo quimérico. ¿Qué poderes actúan en la sombra para que se mantenga ese designio? ¿Es que de verdad cree Inglaterra en una posible asfixia del Continente?

(De A B C)

CORREO AEREO

Todos los lunes, jueves y sábados sale de Lisboa para New-York el avión-correo de la Compañía Pan American Airways a las 9 horas. Se recomienda al público entregue a mano en la Administración de Correos la correspondencia que haya de circular por vía aérea, a los efectos de comprobación del franqueo.



Las misas que se celebren en los Escolapios y las de 9 y 9 y media en la Iglesia del Carmen el día 9 del actual serán aplicadas por el alma de

Don Mariano Betrán

QUE FALLECIO EN ESTA CIUDAD

EL DIA 9 DE JULIO DE 1939

R. I. P.

La familia agradecerá la asistencia.

Mujer española: La modestia ha de ser tu distintivo.

Sé modesta.

Sé española.

Sé mujer.

Doctor Beriténs

OCULISTA

TENDRA ABIERTA SU CONSULTA EN ESTA CIUDAD A PARTIR DEL DIA 11 Y DURANTE LOS MESES DE VERANO EN SU CASA

MAYOR, N.º 35

JACA

Tip. Vda. de R. Abad Mayor 32 — Jaca